

● CULTURA Ambos asisten a la Feria Internacional de Guadalajara

Aylwin y Skármeta, entre libros

GUADALAJARA.-

Dos personalidades chilenas fueron el centro de la atención en la apertura de la Feria Internacional del Libro (FIL) de esta ciudad, considerada la más importante del mundo de habla hispana: el ex Presidente Patricio Aylwin, invitado de honor de la

Universidad de Guadalajara para participar en la cátedra Julio Cortázar, y el escritor Antonio Skármeta, quien presentó una reedición de su novela sobre el exilio "No pasó nada".

Ambos concitaron enorme interés del público y de la prensa asistente a esta impresionante muestra, en la cual participan 878 editoriales de 30 países -incluido el nuestro- y unos ocho mil profesionales del libro.

"ES UNA FERIA maravillosa, asombrosa, porque la nuestra -aunque muy digna- queda muy pequeña comparada con ésta", dijo Aylwin a "Las Últimas Noticias" durante su recorrido con las autoridades por el recinto de ExpoGuadalajara, cuyos 235 pabellones exhiben 75 mil títulos en un espacio de 14 mil metros cuadrados.

El ex Primer Mandatario dictó una charla sobre la transición democrática

Desde México



Angélica Rivera

Enviada especial

en nuestro país, y sus palabras fueron ampliamente recogidas por la prensa tapatía, sobre todo en lo relativo a la inamovilidad de los comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas, lo cual -a su juicio- es "una de las principales limitaciones" de la "imperfecta democracia" chilena. Pero

también destacó que cuando termine el período del general Pinochet, en marzo de 1998, ellos perderán "su importancia política, porque los próximos comandantes en jefe serán designados por el gobierno democrático".

Aylwin, quien fue saludado en repetidas ocasiones por el público en su paso por los stands, agradeció el cariño de los mexicanos y resaltó el interés que éstos tienen acerca de la situación política de Chile.

Antonio Skármeta, en tanto, fue el escritor que inauguró la FIL con la presentación de su libro, efectuada en el Salón Literario con asistencia de las más altas autoridades de la feria y de un entusiasta audiencia de lectores de su obra. Con más de 30 mil ejemplares vendidos en México de su famosa novela "El cartero de Neruda", el conductor de "El show de los libros" es

muy conocido y querido por el público azteca, que disfrutó de su histriónica intervención y aplaudió largamente la lectura de algunos pasajes de sus novelas.

"NO SOY UN AUTOR de tipo intelectual, sino que amo la palabra inserta en la sociedad; lo cotidiano me seduce y apasiona", afirmó el narrador de 56 años, quien resaltó que los escritores "no deben permitir que la cultura se aisle en las universidades".

Asisten también invitados a la feria los escritores chilenos Poli Délano y Volodia Teitelboim. El primero participa en el XI Encuentro Internacional de Narrativa, y presentará en Guadalajara sus antologías "Cuentos mexicanos" y "Cuentos chilenos", que reúnen lo más importante de la narración breve de ambos países. Teitelboim, en tanto, lanzará aquí la versión mexicana de sus cuatro biografías sobre grandes nombres de las letras latinoamericanas: Neruda, Mistral, Huidobro y Borges.

"Me he encontrado con el mundo de los libros en una cantidad excepcional", comentó Volodia, quien se manifestó "conmovido" de estar en una ciudad a la cual fue invitado hace años para un acto de solidaridad con Chile. "Ha pasado el tiempo y ahora nos convoca el libro, pero veo que el sentimiento se mantiene vivo", dijo.

Aylwin y Skármeta, entre libros [artículo] Angélica Rivera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rivera, María Angélica

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aylwin y Skármeta, entre libros [artículo] Angélica Rivera. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile